
 

 

Landkreis Dingolfing-Landau 

Herr 1. Landrat  

Werner Bumeder 

         Loiching, den 3.05.2021 

 

Antrag 

 

Sehr geehrter Herr Landrat Bumeder,  

hiermit stellt die Kreistagsfraktion Bündnis 90/Die Grünen den folgenden Antrag. 

Der Kreistag möge beschließen, dass in allen zukünftigen Bauvorhaben des 

Landkreises der Rohstoff Holz als Standardbaustoff priorisiert wird. Dies soll in allen 

zukünftigen Ausschreibungen Berücksichtigung finden. Falls eine Holzbauweise nicht 

möglich sein sollte, muss dies ausreichend begründet werden.  

Begründung 

Durch Errichtung, Nutzung und Rückbau von Gebäuden ist der Bausektor ein 

bedeutender Treiber des Klimawandels. Allein die Zementproduktion ist für 8 % des 

globalen CO2- Ausstoßes verantwortlich (Quelle: KfW Development Research). Das 

muss sich schleunigst ändern, sollte das Pariser Klima-Abkommen nicht scheitern. 

Der Baustoff Holz bietet hier als nachwachsender und zugleich CO2-bindender 

Rohstoff einen optimalen Weg zum klimaneutralen Landkreis. Bei Ausschreibungen 

und Bauvorhaben sollte signalisiert werden, dass der Landkreis vornehmlich auf die 

Holzbauweise setzt. Dies ist mittlerweile mit allen Architekturtypen und Bauvorhaben 

vereinbar. Durch die Priorisierung des Rohstoffes Holz sichert der Landkreis eine 

nachhaltige Bauweise und ist so Vorbild für Unternehmen und Privatpersonen.  

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Franziska Sänftl 

Anton Reicheneder 

Christine Aigner 

Franz Anneser 


